
上港集团接手俱乐部后，在内援
方面非常重视的一点就是挖掘年轻
球员潜力，卫冕之路，球队也需要更
多年轻球员挺身而出。新赛季中比
如陈彬彬、雷文杰、俞豪这些已经经
过联赛洗礼的球员将逐渐成为球队
的即战力，值得一提的是，之前由于
违反俱乐部规定而失去出场机会的
魏震在这次冬训时也回到了球队，几
场热身赛上都有出场，之前在自己的
22岁生日时，魏震也感叹：“失去的东
西都会以另一种方式归来，相信上天
一定另有安排。”

青训和年轻球员是一个俱乐部
长期发展的基础，去年上港不仅获得
了中超冠军，同时在U23、U19的联赛
中也包揽了冠军，球队的年轻球员实
力并不差，他们更需要抓住机会获得
主帅的赏识，并且为一线队提供力
量。而佩雷拉对于年轻球员的使用
并不保守，“其实我的教练生涯起步
于波尔图青年队，所以说我在培养年
轻球员方面有自己的经验。”在谈到
如何使用年轻球员时，佩雷拉表示，

“对于年轻球员，我希望他们能在技
战术方面有所理解和提高，但同时我
觉得要给他们充分的时间，不能给他
们太大的压力，如果你给他们太大的
压力，他们的水平不能得到充分的提
高，同时他们的信心也可能会受到打
压。作为教练来说要教他们对技战
术的理解，他们到了一定的时候就会
做好为球队效力的准备，这就是他们
能够队球队带来帮助的时候。”

这几年俱乐部对于青训的重视
也开始逐渐有了收获，新赛季上港的
U17、U15、U14、U13等梯队将多线出
击，征战各级青年联赛。去年离任的
前上港青训麦斯不久前接受国外媒
体采访时坦言，金元足球很难长久发
展，重视青训才是俱乐部“健康”之
路，他坚信上港停止重金引援，着力
播种青训的战略必然会成功。

除了新生力量的加入之外，球队
的凝聚力也很关键，从春节期间的年
夜饭，到情人节期间由队长胡尔克做
东请客烧烤，队内的氛围一直很好。
胡尔克和奥斯卡这些大牌球星都与年
轻队友们保持着很好的沟通，胡尔克
不断地提到“家庭”这个概念，面对新
的挑战，全队拧成一股绳去迎接。

迪拜冬训之后，新赛季迫在眉
睫，迎面而来的是本周六的超级杯，
然后新赛季的中超和亚冠也将接踵
而至。胡尔克表示，假期回来之后，
球队的每个人都拿出了百分之百的
状态来对待这次的冬训，“目前我感
觉全队已经有了95%的水平，剩下的
5%希望能够在接下来的几天里调整
出来，然后以百分之百的状态去迎接
超级杯的比赛。”而在颜骏凌看来，即
便上港是中超的卫冕冠军，球队依然
需要放低姿态，“我们去年其实一直
都保持着低姿态去踢每一场比赛。
如今我们虽然是卫冕冠军，但还是应
该保持去年的低姿态，去拼对手肯定
比对手来拼我们要好很多。希望我
们在任何的比赛中都能够有这样一
个心态。”

佩雷拉对新赛季的目标也很简
单，那就是比去年做得更好，“我们的
目标只有这一个，就是比上赛季做得
更好，比上个赛季变得更强，创造出
一些作为教练来说我喜欢的东西，打
出一些让我比较赏心悦目的比赛，我
们也会努力去给球迷带来更多的欢
乐，努力地为俱乐部赢得冠军。”当然
佩雷拉也坦言这个过程会非常困难，

“首先我们马上将迎来超级杯的对手
北京中赫国安，紧接着就是中超首轮
和申花的德比，接下来还有亚冠对阵
川崎的比赛，我认为他们是去年亚冠
的最强队。包括，接下来还有第二轮
和江苏苏宁的比赛，这些比赛其实都
不好打，这对我们来说是一个又一个
的挑战……”
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在结束了最后一场热身赛后，昨天上海上港结束了为期3周的迪拜冬训，启程返沪。在迪拜这3周时间里，中国足坛发生了不
少重磅新闻，恒大四处招兵买马，诸强在归化球员方面动作频频，费莱尼、哈姆西克、伊哈洛等强援也各有归属，这也揭示着新赛季
的中超充满了变数也绝不会平凡。相比之下，这个冬天的上港是中超最“安静”的球队，除了武磊留洋之外，球队保留了去年的夺
冠阵容，面对新赛季许多不确定的挑战，主帅佩雷拉在离开迪拜前表示，作为卫冕冠军，球队新赛季的目标是比去年做得更好。

“上个赛季是一个非常美妙的赛季，但这一夜已经翻篇。现在的工作是努力去缔造一支强队，为了新的冠军去奋斗。”比去
年做得更好，就需要缔造一支更强大的球队，这也恰恰是佩雷拉和全队背负的压力，“做好自己的防守，同时在进攻中表现出色，
这可能是我面临的压力。我所谓的压力就是，如何尽我的全力把这支球队缔造成一支强队。” 青年报记者 张逸麟

一个很现实的挑战是武磊的离
开。无论哪支球队失去了一个单赛
季能打进27球的前锋都会受到巨大
的影响，况且球队也没有引进新的前
锋，那么如何保证球队的火力将是佩
雷拉面临的重要课题。

“作为一名主帅，每个赛季我都会
面对一些球队重建的问题。在我过往
执教过的一些球队中，都会碰到一些
重要球员的离开，这需要我们对球队
进行重新整合，让球队的活力，以及默
契配合程度重新得到提升。这也是我
们这个赛季面临的一个挑战吧。”而在
佩雷拉看来，球队中并不缺攻击好手，
但需要在进攻线上创造出应有的活
力，还是要尽可能地去保持强势。

像武磊这样的金靴级射手，很难用
一个球员来填补他的空缺，球队需要更
多的人站出来提供能量。吕文君、埃尔
克森、李圣龙都会在新赛季获得更多的
机会，埃尔克森是中超单赛季个人进球
纪录保持者，吕文君是联赛中最高效的
替补前锋，李圣龙是上赛季预备队联赛
的射手王，单赛季打进29球。在新的体
系下，他们需要与奥斯卡、胡尔克这两
位进攻核心达成更好的默契，保持上港
在进攻线上的活力。

在经历了长达一年半的低谷后，
埃尔克森的复苏是明显的，去年的下

半赛季埃尔克森奉献了多个关键进
球，而且他感觉自己的状态越来越好，
这个冬天他不止一次表示自己正处于
最佳状态中，而在新赛季佩雷拉的体
系中，埃尔克森必然会占据重要角
色。这位29岁的巴西前锋表示：“我
们的确有新的阵型在磨合，教练的目
标就是把我们打造成更强的队伍。我
最主要的目标就是多进球，尤其今年，
我会首先遵循主教练要求，然后尽自
己的权利去多进球帮助队伍。”

由于上港的进攻线人才济济，加
上中超的政策，李圣龙这几个赛季并
没有得到太多展现自己的机会，但正
如他的单曲《Never Give Up》的歌
词，他从未放弃过提高自己。当武磊
留洋后，李圣龙会在中超赛场获得更
多机会，这次冬训的第一场热身赛
中，李圣龙曾经打进一个精彩的头
球。不过李圣龙也表示，不能说武磊
走了，自己就一定能有更多机会。“球
队有很多前锋，都很有能力，我们都
需要用训练来展现自己。如果教练
给我机会上场的话，我会用场上的表
现来争取更多的机会。”李圣龙也透
露佩雷拉给自己提的要求也更多了，

“怎么跑位、怎么穿插，还有怎么去射
门。我会尽全力把他的要求贯彻下
来，做好自己，发挥出自己的能力。”

在中超诸队中，上港的冬训是开
启得相对较晚的，这也意味着球队更
需要抓紧冬训期间的每一分每一秒，
投入更多的精力。而这次迪拜冬训，
上港的训练强度确实不小，大部分日
子都保持着一天两练的节奏，直到前
几天才改为一天一练，为之后即将到
来的超级杯和新赛季储备体能。其
间上港也进行了4场热身赛，前两场
连续与丹麦超级联赛冠军以及白俄
罗斯杯赛冠军战平，第三场热身赛胡
尔克复出后独中两元，上港以6：1大
胜一支阿曼球队，而在冬训的最后一
天上港与英冠球队维甘竞技过招，结
果以3：4惜败，这场热身赛中，佩雷
拉也是尽遣主力，4 名外援同时首
发，胡尔克、埃尔克森和奥斯卡3位
外援各进一球。

迪拜冬训期间，佩雷拉确实尝试
了新的战术体系，一些球员的位置有
所改变，佩雷拉对他们的要求也更多
了。但整体上依然遵循着佩雷拉的
战术理念，“在赛季结束的时候你可
能会看到，冠军其实是这样一支球
队，一支攻守平衡的球队。”佩雷拉
说，“我强调的攻守平衡指的是，当你
在强调防守的时候不能忘记进攻，当
你在进攻的时候同时也要做好防守
的准备，进攻中有防守，防守中有进
攻，这就是足球，这就是我说的足球
里面平衡的理念。”

相比博阿斯时期，上赛季的上
港确实在防守上有了很大的提高，
上港在去年联赛中是失球最少的球
队之一，一共只丢了33个球，可见佩
雷拉对防守的重视。球队的主力门
将颜骏凌坦言，“冠军级别的球队，
首先看的是防守强不强。无论是俱
乐部的比赛，还是国家队的比赛，都
是防守很出色的球队才能拿到最后
的冠军。去年我们整个球队在防守
上的表现相当出色，这是最终夺冠
的一个重要原因。”对于新赛季，颜
骏凌也希望球队的丢球越来越少，

“我们要一起把防守做得再稳固一
点。我们球队需要更加稳固的防
线，其实进攻线我们没什么大的问
题。虽然武磊离开了，他是一位非
常非常好的球员，但球队中还是有
其他十分优秀的进攻球员，我不担
心我们的进攻实力。”

在没有什么引援计划的情况下，
这次的冬训佩雷拉就是在练球队的
内力，打造更坚韧的防线，抓好攻防
转换中的速度，然后在武磊离开后继
续保持球队的攻击火力。现在来看，
佩雷拉对整个冬训的结果还是比较
满意的，“队员们都很努力，他们也在
努力地去理解我的技战术，去提高水
平。但是我觉得我们还是要继续努
力下去，在接下去的训练中继续提高
我们的技战术水平。”

上港结束迪拜冬训回国

无引援 只为在“安静”中变更强

球队稳中求进

需要更多“武磊”站出来

活力，需要更多新鲜血液的注入

上港球员正在进行冰浴训练。


